

Madame la Préfète,  
Madame la Sous-Préfète d'Argelès-Gazost,  
Mesdames et Messieurs les Conseillers Régionaux,  
Mesdames et Messieurs les Maires,  
Mesdames et Messieurs les représentants de la presse locale,  
et de manière plus générale et afin de n'oublier personne, Mesdames et Messieurs, les  
Présidents, les Directeurs, les Elus, chacun dans vos fonctions respectives,  
Chers Maîtres d'Apprentissage et Chers Apprentis,  
Chers Collaborateurs, Chers Collègues, et permettez-moi d'ajouter Chers Amis,

Il est toujours difficile de présenter ses vœux lorsque nous arrivons en fin de mois car, bien des souhaits, bien des constats, bien des rétrospectives et bien des analyses ont déjà été relatés et répétés depuis le 1<sup>er</sup> janvier ; alors, permettez-moi, au cours de cette intervention, de passer rapidement sur la loi NOTRe, sur le projet de territoire, sur la grande agglomération TLP, sur la grande région Occitanie et sur les échéances électorales à venir et autorisez-moi plutôt à vous parler du :

- \* Qui sommes-nous ?
- \* Pour qui existons-nous ?
- \* Et comment œuvrons-nous tous les jours au service de nos entreprises artisanales en Hautes-Pyrénées ?

Les membres élus et moi-même sommes donc heureux de vous recevoir dans notre Ecole des Métiers à l'occasion de cette nouvelle cérémonie des vœux de la Chambre de Métiers et de l'Artisanat des Hautes-Pyrénées.

Il est de coutume d'offrir les vœux à tous ceux qui sont ici présents et qui nous font l'amabilité d'être à nos côtés ce soir.

Merci donc à vous, Mesdames et Messieurs, de répondre à cette invitation et d'honorer ainsi l'Artisanat des Hautes-Pyrénées de votre présence.

Merci aussi à ceux qui œuvrent au quotidien au service de notre secteur.

Ces femmes et ces hommes qui composent l'équipe administrative et enseignante de la Chambre de Métiers et de l'Artisanat des Hautes-Pyrénées.

Votre engagement, votre professionnalisme et votre rigueur contribuent à l'image positive de notre institution et portent la garantie de la réussite de nos entreprises sur l'ensemble du territoire ainsi que le maintien des équilibres économiques, garants de la dynamique indispensable au développement des activités. Que vous en soyez ici, une nouvelle fois, remerciés.

Comme vous le savez, Mesdames et Messieurs, l'Artisanat occupe une place prépondérante dans l'économie de notre département avec :

5 300 entreprises artisanales,

+ de 7 000 salariés,

630 apprentis,

et 300 stagiaires,

soit plus de 13 000 actifs représentant plus de 250 métiers et représentant de loin la « Première Entreprise des Hautes-Pyrénées ».

Ce sont autant de femmes et d'hommes relevant de l'Artisanat, acteurs de la vie locale, gardiens des traditions et garants de savoir-faire et de compétences inestimables. Ils sont la thérapie de ce mal qui frappe notre pays : la perte de confiance.

L'Artisanat, c'est une communauté de métiers, synonyme de qualité et de proximité, qui ne se délocalise pas et cela, même si pour certains d'entre nous, l'export est en forte augmentation, nos fabrications restent attachées à nos territoires.

Forte de ses valeurs, la Chambre de Métiers et de l'Artisanat des Hautes-Pyrénées place continuellement l'Artisanat sur le devant de la scène pour qu'il soit reconnu, identifié et consulté, au même titre que l'agriculture, le commerce ou l'industrie.

L'année 2016, qui vient de s'écouler, a été une nouvelle fois riche en événements avec notamment les élections consulaires.

Et, c'est pour moi l'occasion de remercier une nouvelle fois les professionnels qui nous ont fait confiance pour les cinq années à venir.

Mesdames et Messieurs, comme vous le savez, nous sommes une équipe soudée, dynamique, responsable et engagée dans notre territoire afin que demain l'Artisanat soit reconnu comme la solution à la crise de l'emploi avec une révision des règles gouvernementales, pour qu'enfin on prenne en compte notre ADN. Cette nouvelle équipe rajeunie, féminisée et diversifiée est basée sur l'équité des familles représentatives de l'Artisanat dont je salue les responsables qui sont présents ce soir.

Mesdames et Messieurs, Chers Amis, sachez que vous pouvez compter sur nous tous pour continuer à défendre les intérêts de l'Artisanat.

2016 a été également la modification du contour administratif de la région, voulue par le législateur avec la loi NOTRe.

La fusion de Midi-Pyrénées et du Languedoc-Roussillon nous amène maintenant sur un territoire de plus de 72 000 km<sup>2</sup> comprenant 13 départements mixant les métropoles et les territoires ruraux, la montagne et la mer. Fort de 138 000 entreprises et près de 345 000 actifs, l'Artisanat doit avoir la place qu'il mérite.

La réussite de cette fusion ne pourra se faire sans le respect des particularités et des intérêts de tous les départements et surtout sans le respect de l'ensemble des acteurs économiques et des différences de nos territoires.

Le Bureau de la Chambre Régionale des Métiers et de l'Artisanat d'Occitanie, au cours duquel j'ai été nommé premier Vice-Président, aura la lourde tâche de mener à bien ce projet.

Et vous me connaissez bien pour savoir que je défendrai la ruralité de notre département bigourdan à tous les niveaux.

2017 verra nos efforts se concentrer sur l'apprentissage avec l'objectif de maintenir un effectif constant d'apprentis à 650, sans oublier bien sûr nos missions institutionnelles :

- \* la tenue du Répertoire des Métiers,
- \* la reconnaissance de la qualité d'artisan, d'artisans d'art et l'attribution du titre de maître artisan,
- \* l'accompagnement de nos ressortissants dans tous les domaines de l'entrepreneuriat,
- \* l'organisation de l'apprentissage dans le secteur des métiers.

Permettez-moi de souligner l'importance vitale de l'apprentissage comme une solution à l'emploi et à la pérennisation de nos savoir-faire et de nos compétences.

Nous savons tous, et nous en sommes convaincus depuis de nombreuses années, que l'apprentissage reste le meilleur moyen d'insertion professionnelle avec plus de 75 % des apprentis trouvant un emploi à l'issue de leur formation.

C'est pourquoi, un de nos objectifs est de consolider notre offre de formation en permettant l'émergence de parcours de formation allant du niveau V au niveau III.

Des projets d'ouverture d'un Brevet de Maîtrise Coiffure, d'un BP Cuisine et d'un BAC PRO Mécanique par l'apprentissage en sont des exemples concrets.

2017 verra également la poursuite de nos actions d'accompagnement des entreprises en matière de conseil, d'organisation, de gestion des ressources humaines et d'adaptation aux évolutions réglementaires.

Enfin, l'année 2017 sera l'occasion de mettre à l'honneur l'Artisanat à travers les femmes et les hommes qui le constituent à l'occasion de la Soirée « Stars & Métiers » que nous organisons en partenariat avec nos amis de la Banque Populaire Occitane et de la SOCAMA Pyrénées Garonne.

Vous le voyez, Mesdames et Messieurs, la Chambre de Métiers et de l'Artisanat est perpétuellement en démarche active pour être au service des artisans afin de les accompagner au mieux dans toutes les étapes de leur vie.

Il s'agit bien là de notre raison d'être.

Avec mes collègues élus, mon Secrétaire Général/Directeur des Services, Bertrand GAYRI, et avec l'ensemble des collaborateurs de la Chambre de Métiers et de l'Artisanat des Hautes-Pyrénées, nous n'avons de cesse que de proposer une offre globale de services pertinente aux artisans, à leurs conjoints, à leurs salariés, aux apprentis et aux demandeurs d'emploi.

Aussi, vous ici, élus de tous bords, sachez que la Chambre de Métiers et de l'Artisanat des Hautes-Pyrénées reste l'interlocuteur privilégié et le partenaire fidèle du secteur de l'Artisanat.

N'hésitez donc pas à faire appel à nous car les compétences sont là pour servir vos intérêts et garantir notre réussite.

Bien sûr, la Chambre de Métiers et de l'Artisanat n'agit pas seule.

Je tiens ce soir à remercier chacun de nos partenaires.

Je pense aux Services de l'Etat bien sûr, avec Mme la Préfète, mais également, aux collectivités territoriales et locales, le Conseil Régional notamment, fidèle partenaire parmi les fidèles, le Conseil Départemental des Hautes-Pyrénées et son Président Michel PELIEU, qui porte le projet de territoire et auquel nous sommes associés activement, la Mairie de Tarbes et son Maire, Gérard TREMEGE, Conseil Régional et fraîchement élu Président de la nouvelle agglomération TLP, que je félicite pour son élection récente et à qui, d'ores et déjà, je propose ma volonté d'apporter ma petite compétence à l'élaboration des actions qui pourraient éventuellement intéresser les entrepreneurs.

Je pense aussi à tous ces Maires des Hautes-Pyrénées qui nous apportent leur soutien financier à travers des subventions.

Merci du fond du cœur à ceux qui veulent bien nous soutenir, soutenir l'apprentissage, et surtout, soutenir l'accompagnement des moins de 25 ans qui choisissent cette voie royale de formation pour entrer dans la vie active.

Merci également à l'ANFA, au CCCA BTP et à toutes les entreprises qui contribuent par le versement de la taxe d'apprentissage au bon fonctionnement de notre Organisme de Formation.

Un grand merci également à nos partenaires privés : la Banque Populaire Occitane, le Crédit Agricole, la Banque POUYANNE, la Caisse d'Epargne, mais aussi la MAAF, MUTUALIA, Harmonie Mutuelle, la SOCAMA Pyrénées Garonne, ERDF ou le CER France.

J'en oublie peut-être et vous me pardonnerez de ne pouvoir tous les citer, mais je tenais, ce soir, à vous remercier pour votre collaboration active avec nos services dans l'intérêt de l'Artisanat bigourdan et vous féliciter de votre choix qui montre bien que vous avez compris que l'union fait la force, cette force indispensable à la réussite.

Avant de conclure, un mot, bien entendu, aussi bref soit-il, sur les échéances électorales à venir qui, sans aucune orientation de ma part, nous concernent complètement car si notre Chambre Consulaire est apolitique, elle ne peut se passer d'être un partenaire actif, avec force de propositions et d'investissements permanents auprès de l'Etat, de ses Ministres et de ses Secrétaires d'Etat et cela, bien entendu, quelque soit le résultat du vote des françaises et des français.

Bravo, avant de terminer, à Madame Cécile CAUSSIEU et à Messieurs Laurent GARLIN, Bernard FRIBOULET, Patrick VALETY et Joël LATAPIE, qui sont les enseignants de notre Ecole des Métiers, bravo pour votre investissement dans la préparation du buffet que nous allons partager.

Merci également aux apprentis qui les accompagnent.

Félicitations pour votre tenue.

Vous savez donc, Mesdames et Messieurs, s'il fallait encore le rappeler à travers mon intervention, **que nous sommes** des femmes et des hommes unis dans l'action collective avec volonté, détermination et courage. **Que nous existons** pour servir, accompagner, défendre, représenter et encourager l'ensemble des chefs d'entreprise à créer, développer et transmettre leurs savoir-faire pour le maintien de la vie et de l'économie partout dans les Hautes-Pyrénées et qu'enfin, **nous œuvrons** tous les jours, avec l'ensemble des collaborateurs de la Chambre de Métiers et de l'Artisanat et de l'Ecole des Métiers, par nos actions, nos compétences, nos envies de gagner en jouant collectifs, mises au service de tous.

Pour conclure, veuillez Mesdames et Messieurs, au nom des 25 membres élus et de l'ensemble des collaborateurs de la Chambre de Métiers et de l'Artisanat des Hautes-Pyrénées, recevoir tous nos vœux de santé, de bonheur et de réussite personnelle et professionnelle à l'occasion de cette nouvelle année. Comptez sur nous pour continuer par notre dynamisme et notre passion des métiers artisanaux à faire progresser et rayonner l'Artisanat, « Première Entreprise de France », et à faire progresser et rayonner notre si beau département, les « Hautes-Pyrénées ».

Excellente année 2017 à toutes et à tous et n'oublions pas que « le courage est la première des qualités humaines car elle garantit toutes les autres » (Aristote).

Merci.